

Nega su resistencia; quién sabe si, como el mungo lichenés y demás criptogramas, produciría con utilidad y lucrativa en el término superior de la vegetación de nuestro globo bajo de la linea. Si no conocemos los límites de la región que unen la papa con preferencia, sabemos que el inferior no pasa de los países medianamente templados; de 24 pulgadas

inferior no pasa de los países más templados; por el trigo y la cebada, es también la punta bacteriológica hacia abajo no se vuelve a ver esta planta preciosísima, y está confinada dentro de 447 tosas sobre el mar y el término de las nieves perpetuas entre los trópicos.

El maíz (zea mays), el trigo más importante del Nuevo Mundo, y en cultivación más útil que el trigo y la cebada, es también la punta cuya extensión tiene límites más extensos. No tiene el trigo como el maíz ni la caña de azúcar, ni el calor como la papa, se le ve tanto al lado del trigo y la rebaba en los pueblos elevados, como al del cacao y yuca en los aridíos; en todos los lugares donde hay hombres hay maíz. Pasa igualmente la población más elevada que comunes, hasta Cuzco y la caña de azúcar, ni el calor como la papa, se le ve tanto al lado del trigo y la rebaba en los pueblos elevados, como al del cacao y yuca en los aridíos; esta faceta inagotable de composiciones delicadas y variadas. Sobre la costa, en donde el hombre no ha podido con-

naturalizar el trigo, o más bien en donde un enemigo poderoso no lo permite habitar, produce dos veces al año, y se eleva su caña a cinco o seis varas; en los países templados no se eleva tanto, y su fruto viene a los ocho meses; en los 2500 y elevados se sube una vara, y aun más, y no viene sino a los doce o trece meses. Es tan constante esta ley, que el maíz puede muy bien indicar por aproximación el grado de temperatura y la elevación del suelo, por el tiempo que dista en producir y por la altura de su caña.

#### ALGUNAS OBRAS SOBRE AGRICULTURA

"Catecismo del agricultor y del ganadero", Madrid. Edic. Espasa Calpe. Biblioteca "Miguel Lerdo de Tejada".—"Instituciones Agrícolas", Biblioteca "Necrológica".—"Novelias rurales", guías de labrador, jardineros, hortelanos, arbustistas y granaderos".—"Novelias rurales", guías de labrador, jardineros, hortelanos, arbustistas y granaderos".—"Novelias rurales", por Leopoldo López, por Blasiano Cortés y Morales. Biblioteca "Círculo Socialista".—"Revista del Campo", por Blasiano Cortés y Morales. Biblioteca Manuel José Olón.—"Agricultura animalística", por don Quiroga Costa Martínez. Madrid, 1913. Biblioteca "Círculo Misionero".—"Formación de la tierra", por J. Pérez. Madrid, 1913. Biblioteca "Círculo Misionero".—"Almanaque de la Secretaría de Agricultura y Fomento para 1913".—"Almanaque de la Secretaría de Agricultura y Fomento para 1914".—"Almanaque de la Secretaría de Agricultura, Ganadería e Industrias rurales. Secretaría de Estado de Comisiones sobre Agricultura", 1914. México.—Méjico biblioteca.—"La Hacienda", Boletín de Agricultura y Fomento, 1914. Méjico.—Méjico biblioteca.—"La Hacienda", Boletín de

falso, N. Y., D. U. A. Biblioteca de "Clencias Sociales"—"La Agricultura al Vidente de todos", por A. Jiménez. Barcelona. Gustavo Gili, 1924. Biblioteca de "Clencias Sociales"—"Agricultura", Tratado elemental, Barcelona. Soc. de Miguel Soler Editores. Biblioteca "José Truchí".—"José Luis Marzo".—"Raúl Pérez", "Manuel Acuña", "José Martí", "Miguel Enriqueta", "Fernando Martínez", "Manuel José Olón".—"Cáritas del agricultor", por Francisco Llorente. Méjico. Edic. de Goya. Unión de Editores, S. A., 1912. Biblioteca "José Urquiza", "Tratado de las Clases", "Gabriela Mistral", "Felicio Carrillo Ponce", "Nicolás Salmerón", "Raúl Pérez", "Manuel José Olón", "Raúl Pérez", "Nicolás Salmerón", tratado teórico práctico de agricultura y ganadería", por Joaquín Hernández, Edic. Barcelona. "Medicinas y fármacos agrícolas", por Zarzuela Zapatero, Madrid. Biblioteca "Miguel Lerdo de Tejada".—"La agricultura moderna", por V. Sebastián. París. Farben, Biblioteca de "Círculo Misionero".

## PREGUNTE A LA BIBLIOTECA

Juana MANRIQUE DE LARA

Es creencia muy extendida entre los profesionales, obreros y hombres de trabajo en general, que las bibliotecas son lugares en que se conservan cantidades más o menos importantes de libros, que solo sirven a los di-servidores para tener un raso estatístico, o para los niños que le asisten en sus investigaciones científicas que está llevando a cabo; el profesionista va a leer las obras que se refieren a su carrera; el comerciante busca allí informes sobre el estado corriente de los negocios; la madre de familia solicita desde una receta de cocina hasta un tratado de higiene infantil; el obrero pide un folleto o un dibujo que necesita para su trabajo, y aun el transeunte puede encontrar algo que le interese.

La biblioteca realiza de esta manera una importantísima función social, informando, señalando directamente las soluciones a tanta clase de problemas, orientando y recurriendo material para el estudio de cualquier asunto. La primera etapa en el servicio de las bibliotecas es proyectar obras de recuperación y de estudio; pero otro de sus cometidos es el de ayudar a toda clase de personas a resolver cualquier pregunta que puede encontrarse en los libros de su acervo.